
A Bourges, le 8 mai 2023 

CQFD … 

RASSEMBLONS-NOUS A L’OCCASION DES 20 ANS DU CH GEORGE SAND  

- JEUDI 11 MAI A 09H30 AU CH G. SAND A BOURGES - 
DEVANT LE BÂTIMENT DE LA DIRECTION GÉNÉRALE POUR MANIFESTER  

NOTRE INDIGNATION AU DIRECTEUR RÉGIONAL DE L’ARS QUI SERA 
PRÉSENT SUR LE SITE ! 

 

NE LAISSONS PAS L’ARS DÉTRUIRE NOTRE HOPITAL ! 
CGT Centre Hospitalier George Sand                                                                     Contact CGT: 06 40 34 66 76 

 

ARS : 
AGENCE DE RESTRICTION DES SOINS 

 

L’ARS Centre Val de Loire souhaite appliquer un « débasage » 
de 3 millions d’euros au budget de notre hôpital ! 

En clair, ils souhaitent nous enlever 3 millions d’euros sur le budget annuel. 
Le fameux : « Faites toujours plus mais avec moins ! ». 

 
En 2019, la direction du Centre Hospitalier George Sand, avec l’appui de l’ARS, a fermé l’unité 
Gargilesse située à Chezal-Benoit. 
Eh oui ! Il fallait absolument fermer des lits sous prétexte que les patients accueillis n’étaient 
plus en sécurité faute de personnels.   
Pour justifier cette fermeture, il avait également été avancé que la population accueillie ne 
relevait pas de la psychiatrie au long cours mais du médico-social. 
 
La CGT n’est malheureusement pas surprise que la fermeture d’un service de soins induise 
quelques années plus tard une perte de financement ! La CGT avait été la seule organisation 
syndicale à voter contre cette mesure. Les conséquences à long terme étaient prévisibles ! 
De plus l’ARS s’était engagée à ne pas toucher à notre budget malgré cette « restructuration ». 
Les promesses n’engagent que ceux qui y croient …. 
 
Aujourd’hui le résultat de cette gestion à court terme nie la réalité des besoins existants : 
- il n’y a plus assez de lits pour hospitaliser, provoquant des hospitalisations courtes ne 
permettant pas toujours la stabilisation de l’état psychique des personnes avant leur sortie.  
- il y a moins de budget pour financer l’hôpital, les unités intra et extra-hospitalières et le 
personnel nécessaire, entrainant par conséquent une prise en charge fortement dégradée. 
- qu’en sera-t-il du budget avec les suppressions de lits sur les unités Flaubert, Balzac, le CAP ? 
Devons-nous nous attendre à d’autres coupes budgétaires dans les années à venir ?  

 
 Suppression de lits 

Suppression de postes  Suppression de financements  


